

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 36/Martes 21 de febrero de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Justificada política de Beijing en Medio Oriente](#). (Diario del Pueblo).
- [Ejército de ocupación](#). (Página 12).

DE CUBA

- [Movimiento “Indignados por los prisioneros” demanda libertad de los Cinco](#) NOTIMEX.
- [Cubanos residentes en Haití pidieron al Papa que interceda por los Cinco Héroes](#) PL.
- [En marcha preparativos para misa papal en la Plaza de la Revolución](#) EFE.
- [Se reúne Marino Murillo con Viceprimer Ministro chino](#) EFE.
- [Refiérense a la promoción a Vicepresidente del Consejo de Ministros de Adel Yzquierdo Rodríguez](#) REU/AFP.
- [Firman hoy Cuba y Panamá convenio de intercambio ambiental](#) EFE.
- [Visitará la Isla Director del Servicio Federal de Control de Drogas de Rusia](#) ITAR-TASS.
- [Rechaza Vicecanciller cubano postura injerencista de Gobierno español](#) EFE/AFP.
- [“Cuba propicia un discreto acercamiento con sus emigrados”](#). AFP
- [Trabajadores por cuenta propia reciben educación económica](#) ANSA.
- [“Cuentas Claras”, un sistema para calcular impuestos](#). ANSA
- [Cierra con más de 270.000 visitantes primera etapa de la Feria del Libro](#) EFE.

DEL MUNDO

- [“¿Quién lo contará?: la prensa abandona el conflicto sirio”](#). DPA
- [Expresa Nicaragua apoyo a programas nucleares de Irán](#) DPA.
- [AIE dice que la UE puede lidiar con corte de petróleo iraní](#) REUTERS.
- [Solicita la UE a Serbia progresos en el diálogo con Kosovo](#) EFE.
- [Convoca Corea del Norte a congreso extraordinario del Partido](#) DPA.
- [“Líderes de China prometen políticas prudentes en el 2012”](#). REUTERS
- [Declaraciones de Xi Jinping en el Foro Irlanda-China](#) EFE.
- [Asegura España que hay acuerdo en el 90% de los elementos del rescate griego](#) EFE.
- [Sindicatos españoles ven posible alza en protestas por reforma laboral](#) REUTERS.
- [Ganará Vladimir Putin los comicios en la primera vuelta con el 58,6%, según un sondeo](#). EFE
- [Expone Putin que Rusia necesita un Ejército más fuerte](#) REUTERS.
- [Sostiene encuentro Hamid Karzai con senadores de EE.UU](#) ANSA.
- [Aspirante a la Presidencia de México por el PRI lidera intención de voto, revela encuesta](#) EFE.

DIARIO DEL PUEBLO (Versión digital)

18 de febrero de 2012

CHINA

JUSTIFICADA POLÍTICA DE BEIJING EN MEDIO ORIENTE

Wang Jingle*

China, junto con Rusia, vetó el 4 de febrero un proyecto de resolución del Consejo de Seguridad de la ONU, con el cual se instaba al presidente sirio, Bashar al-Assad a dimitir después de meses de disturbios en su país,

en busca de una solución política y pacífica a la crisis en Siria.

El veto de China llamó la atención en todo el mundo, generando críticas de políticos y prensa occidentales. Por ejemplo, el ministro del exterior del Reino Unido, William Hague, acusó a China y Rusia de "traicionar al pueblo sirio" al vetar una resolución de la ONU condenando la violencia. "Han defraudado a la Liga Árabe, aumentado la probabilidad de lo que quieren evitar en Siria, la guerra civil, y se han colocado en el lado equivocado de la opinión pública árabe e internacional", dijo.

China es un país grande y responsable, con una política exterior independiente, lo que significa que no puede seguir a Estados Unidos y sus aliados occidentales. La política exterior de paz de China está dirigida a construir un mundo armonioso, con base en los Cinco Principios de Coexistencia Pacífica, y la resolución de conflictos y enfrentamientos entre países a través de negociaciones. Sus iniciativas de política exterior se están desarrollando sobre la base de los mismos principios, y su postura sobre Siria no es una excepción.

China ha mantenido la comunicación no sólo con el Gobierno sirio, sino también con la oposición siria. Por ejemplo, ha invitado a representantes de la oposición de Siria a Beijing para sostener conversaciones. Se están utilizando todos los medios posibles para promover una solución política en Siria y hacer esfuerzos para estabilizar la situación y evitar una guerra civil. Por lo tanto, la política exterior de China es irreprochable.

El problema es que EEUU y algunos países occidentales están tratando de utilizar un mandato del Consejo de Seguridad de la ONU para reproducir el "modelo de Libia" en Siria. Pese a la promesa de algunos diplomáticos occidentales de descartar la operación militar extranjera, la resolución, de ser aprobada, habría dado a las potencias occidentales la oportunidad que necesitaban para intervenir militarmente en Siria. Y una vez que las potencias occidentales intervengan directamente en Siria, el país se convertirá en otra "Libia", lo que no sólo conduciría a una guerra "sucias", sino que también puede causar turbulencias en todo el Oriente Medio.

El mundo sabe que el Consejo de Seguridad no autorizó un ataque militar contra Libia, sino que sólo impuso una "zona de exclusión aérea". Pero los países occidentales liderados por Estados Unidos utilizaron la resolución de la ONU como una excusa para lanzar bombardeos indiscriminados sobre Libia.

No hay ninguna razón para creer que EEUU y sus aliados occidentales están interesados en la salvaguardia de los intereses de las personas en el Medio Oriente y, por tanto, su descontento con China obedece a otras razones.

Tras el final de la Guerra Fría, EEUU se embarcó en la "estrategia de los dos océanos". Así, ha estado utilizando la expansión de la OTAN hacia el este para lograr sus objetivos estratégicos en la región euro-atlántica. Y en la región de Asia y el Pacífico, depende del Tratado de Seguridad Estados Unidos-Japón, las nuevas Directrices para Estados Unidos y Japón Cooperación para la Defensa y el establecimiento del Sistema de Teatro de Defensa de Misiles, para mantener su estatus de única superpotencia.

El Medio Oriente sirve como punto de unión en la estructura de poder mundial y puede crear un fuerte "patrón de pesas" para reforzar la estrategia de dos océanos de Washington. Es por eso que a pesar de haber cambiado gradualmente su enfoque estratégico para la región de Asia y el Pacífico, EEUU no ha cambiado su norma de "dos océanos" y la estrategia del "patrón de pesas". ¿Cómo podría ser entonces el Oriente Medio una parte importante de la estrategia global de EEUU ?

Poco después del final de la Guerra Fría, los países occidentales liderados por EEUU lanzaron una serie de planes para transformar el Oriente Medio. Estos planes incluían el "Proceso de Barcelona" de 1995, de la Unión Europea, y la "Unión Mediterránea", de la Cumbre del Mediterráneo en 2008.

La Estrategia de Seguridad Nacional de 2002 de EEUU subrayó la importancia de mantener la singular posición mundial de ese país, promover la democracia y tomar acción militar preventiva contra los terroristas y los tiranos.

En 2004, EEUU presentó oficialmente el concepto de un "Gran Medio Oriente". Bajo este plan, Washington quería agrupar a sus aliados occidentales para promover la transformación política, económica, social, cultural y educativa en el Oriente Medio en una década. Algunos expertos estadounidenses creen que el "Gran Medio Oriente" es exactamente igual a los Acuerdos de Helsinki de 1975, que 35 países occidentales firmaron para promover cambios en el Pacto de Varsovia.

Las guerras en Afganistán e Irak son parte del "Gran Oriente Medio" del plan. Como no consiguieron éxito en Afganistán e Irak, EEUU está utilizando la crisis del Oriente Medio para transformar la región a su propio gusto, y el "modelo de Libia", que se ha tratado de utilizar en Siria, es parte de su plan más amplio.

De hecho, las nuevas sanciones lideradas por Estados Unidos contra Irán, también son parte de ese plan. Quizás no sea del dominio de muchos que fueron precisamente EEUU y otros países occidentales los que en realidad ayudaron a Irán a desarrollar proyectos nucleares, cuando el Shah Mohammed Reza Pahlavi estaba en el poder en el país. Pero ahora tienen miedo de cosechar lo que han sembrado.

Occidente ha fracasado en Afganistán, Irak y Libia en cuanto a la mejora de la calidad de vida de los respectivos habitantes. La mayoría en estos países están sufriendo las consecuencias de la crisis en curso y el derramamiento de sangre, y viven en el temor y la miseria debido a la intervención occidental. No hay ninguna razón por la que Siria deba repetir el modelo y que obligue al Oriente Medio a mantenerse sumido en la inestabilidad.

Dados los hechos, no es de extrañar que EEUU. y sus aliados occidentales denuncien la política de China. Eso no habría sido el caso si China se hubiera unido a la liga de egoístas países occidentales, y apoyara la política de EEUU en el Medio Oriente. China se enfrenta a la crítica porque se niega a ser un peón de los tejemanejes de Occidente.

Es precisamente por eso que China debe estar preparada para encontrar dificultades y desafíos, incluyendo las críticas de Occidente, en el camino de su desarrollo pacífico. También debe estar preparada para asumir y mantener la paz y la armonía.

(*) El autor es un investigador en Estudios del Medio Oriente de la Academia China de Ciencias Sociales.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

PÁGINA 12 (Versión digital)

20 de febrero de 2012

ARGENTINA

EJÉRCITO DE OCUPACIÓN

Alfredo Zaiat

Europa ha desarrollado sus conflictos en forma escabrosa con una violencia desmedida a lo largo de su historia. Su actual crisis económica, que sigue su curso sin un horizonte cercano de resolución, ha adquirido la característica de una avanzada beligerante sobre trabajadores y jubilados en defensa de la trinchera del sistema financiero. El ejército de ocupación no está integrado por soldados con armamentos sofisticados, sino que el vehículo de dominación para cercenar hasta barrer la soberanía política y económica de la mayoría de los países es el euro, bajo el comando general dirigido por Alemania (Banco Central Europeo y Comisión Europea), con el apoyo táctico supranacional del FMI.

Grecia es la batalla más encarnizada, con un nivel de exigencias impresionante y un ejercicio de poder avasallante, que se expresó luego de obtener el sometimiento del poder político heleno, que aprobó un ajuste de reducción salarial y despidos inmediatos de 15 mil trabajadores en un plan global de 150 mil, postergando el financiamiento prometido de 130 mil millones de euros. Los países europeos débiles, como España, tienen ese campo de batalla como espejo para acelerar su disciplinamiento.

Alemania logra erigirse así en la gran y única potencia europea, con el sacrificio a su clase trabajadora flexibilizada y salarios deprimidos, registrando marcas de productividad y competitividad de su economía que hunde al resto de los países del continente sitiados por el euro. No hay política de ajuste posible, con la moneda común como ejército de ocupación de la soberanía nacional, que pueda alentar la recuperación de esas economías con una Alemania industrial, exportadora y mercado laboral ultraflexibilizado. El resultado es la recesión general (Italia, Bélgica, Holanda, Grecia, España, Portugal ya la declararon) con una sola economía a salvo, la que impone las condiciones políticas, financieras y sociales de la Eurozona.

En Alemania el 20 por ciento de los empleados, cinco millones de trabajadores, ganan un máximo de 400 euros mensuales. Este dato impactante se consigna en un esclarecedor artículo publicado en El País de Madrid, con el título “Sueldos de un euro a la hora en el ‘milagro’ laboral alemán”. También se informa que, según el Departamento de Trabajo alemán, los contratos con salarios bajos crecieron tres veces más rápido que otro tipo de empleos entre 2005 y 2010. Se menciona que los denominados “trabajadores pobres” han aumentado a un ritmo más acelerado en Alemania que en el resto de países con la moneda común. Esto ha derivado en que un 7,2 por ciento de los empleados ganaba tan poco que estaba cerca del umbral de la pobreza en 2010, cuando era un 4,8 por ciento en 2005. A la vez, el año pasado, la cantidad de contratados en Alemania superó por primera vez la barrera de los 41 millones de trabajadores. Es de las pocas economías europeas que no registra aumento de la tasa de desocupación. El crecimiento del empleo se ha debido fundamentalmente a la imposición, con el aval de los sindicatos, del modelo de bajos sueldos y de agencias de trabajo temporal, impulsado por la desregulación y la promoción de la flexibilidad y los contratos de bajos ingresos, subvencionados por el Estado, llamados mini-jobs. El número de trabajadores con contrato indefinido de salarios bajos –que ganan menos de dos tercios de los ingresos medios– se elevó un 13,5 por ciento hasta los 4,3 millones entre 2005 y 2010. Los datos de la OCDE reflejan que en Alemania los contratos con salarios bajos son el 20 por ciento de los trabajos a tiempo completo, frente al 8,0 por ciento en Italia y un 13,5 por ciento en Grecia.

Esa estructura del mercado laboral hace aún más competitiva la economía alemana, mientras el euro actúa como un cerco invulnerable para el resto de los países porque perdieron la herramienta de la devaluación de su propia moneda para moderar las diferencias de productividades. Por eso, la principal exigencia que deben cumplir para recibir recursos para atender la crisis financiera es la de implementar una reforma laboral del tipo alemán, de pérdida de derechos y reducción de salarios, además de despidos. Así lo expresó el secretario general de la OCDE, Angel Gurría, quien señaló que la situación actual de Alemania se debe “en gran medida a la implementación en su momento de importantes y a veces dolorosas reformas”. Entre ellas, destacó la reforma del mercado laboral, “que redujo sustancialmente el desempleo”. “Muchos países observan la receta que hizo posible este éxito: reformas del mercado laboral, agentes sociales flexibles y constructivos”, aleccionó.

Gurría se estaba refiriendo a que en 2003 Alemania se embarcó en un sistema de reformas que fueron calificadas como el mayor cambio en el Estado de Bienestar desde la Segunda Guerra Mundial. Mientras muchos de los países vecinos se movían en la dirección opuesta, los socialdemócratas alemanes en el gobierno desregularon el mercado laboral, y presionaron a sindicatos y empresarios para que pactaran una moderación salarial a cambio de seguridad en el empleo y crecimiento. Así un modelo laboral flexible y con subvenciones del gobierno permitieron a los empresarios ajustarse al ciclo económico sin necesidad de despidos masivos.

La diferencia con el actual momento es que Alemania realizó esa reforma con una economía mundial en auge, mientras que ahora esa exigencia a los otros países europeos es durante una recesión, déficit fiscal y crecimiento de la deuda. El resultado entonces es la profundización de la crisis y el aumento de la desocupación. Si bien la resistencia a esas políticas ha empezado a manifestarse con más intensidad en los últimos meses, el deterioro de las condiciones laborales y sociales y el elevado desempleo ya se extienden por más de tres años. Uno de los interrogantes es por qué no existe una oposición más firme de trabajadores y organizaciones sindicales a esa política de ajuste recesivo y despidos masivos. La respuesta se encuentra en la existencia de una importante red de cobertura social, que es un rasgo característico del modelo social europeo de la posguerra con el desarrollo del Estado de Bienestar. Esa contención permite que elevadísimas tasas de desempleo sean socialmente tolerables y políticamente manejables. Por eso los líderes europeos reinciden en medidas de ajustes que pueden generar tensiones sociales, pero sin provocar desestabilización política. El caso más notable es España, con un desempleo total del 23 por ciento, que se eleva a 46 por ciento para los jóvenes.

El Sistema Europeo de Estadísticas de Protección Social destaca que España es el país de la UE-27 con mayor peso del sistema de protección por desempleo en relación con todo el gasto social. Estima que las prestaciones y subsidios a los desempleados se duplicaron en los últimos años al ubicarse en más del 25 por ciento del gasto total en protección social. Alemania implementó el cambio drástico mencionado, cuando ultraflexibilizó el mercado laboral, al tiempo que aplicó el mayor recorte de subsidios por desempleo desde la posguerra, recortando el período de cobro de 32 a 12 meses como máximo.

El escenario es inquietante para esa red social europea de protección porque la crisis financiera y la recesión económica han provocado un incremento sensible del déficit fiscal y de la deuda pública. Ese cuadro ejercerá presión para desarticular ese modelo social, que hoy actúa como amortiguador del ajuste. "La dureza con la que Grecia es tratada actualmente nos puede parecer exagerada, y creo que ése es el caso", se sinceró el premier italiano, Mario Monti, avisando sobre lo que le tocará al resto de los países subordinados al comando alemán, que avanza sobre Europa ahora con el tanque euro como ejército de ocupación.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LOS ANGELES, 20 FEB (NOTIMEX).- Decenas de integrantes de Indignados por los prisioneros (Occupy for prisoners) inició hoy una protesta en las afueras de la prisión de San Quintín, para exigir la excarcelación de los presos políticos y en especial de cinco cubanos.

La movilización, en esa prisión en San Francisco, al norte de California, fue convocada por el Comité Nacional por la Libertad de los Cinco Cubanos y formó parte del Día Nacional de los Indignados por los prisioneros en cárceles de Estados Unidos.

Inspirados en el movimiento Occupy (Indignados) que desde hace meses han protestado contra los privilegios a los ricos, exigieron poner fin a las condiciones inhumanas y sentencias injustas de los prisioneros.

Además demandaron la libertad de los prisioneros políticos y se pronunciaron en contra de la pena de muerte.

El Comité Nacional por la Liberación de los Cinco Cubanos presentó una declaración por escrito en la que exigió poner fin a su encierro de 13 años.

Los manifestantes aseguraron que más de dos millones de prisioneros permanecen encerrados en cárceles de Estados Unidos, sufriendo una cruel represión y otros sentenciados a la pena de muerte.

Denunciaron que el gobierno estadounidense mantiene encarcelados a prisioneros políticos como Leonard Peltier (36 años encerrado) y Mumia Abu-Jamal (30 años).

Asimismo Mutulu Shakur (26 años), los tres de Angola (más de 35 años), Oscar López Rivera (31 años), Ruchell Magee (41 años), Lynne Stewart (sentenciada a 10 años) y Bradley Manning (encarcelado en mayo de 2010).

PUERTO PRÍNCIPE, 20 FEB (PL)- Cubanos residentes en Haití entregaron en la sede de la Nunciatura en esta capital una carta dirigida al Papa Benedicto XVI pidiendo interceda ante Estados Unidos por la libertad de los cinco antiterroristas cubanos injustamente condenados en ese país.

La misiva respaldada con firmas de miembros de la Asociación de Cubanos Residentes y Descendientes en Haití (ACRDH) y de haitianos amigos de Cuba, fue entregada a la máxima representación de la Iglesia Católica en este país caribeño.

Denuncia además los más de 50 años de cruel bloqueo impuesto contra Cuba por los sucesivos gobiernos de Estados Unidos, al tiempo que pide a Su Santidad la mediación para lograr que el gobierno de Washington ordene la inmediata liberación de Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González "y que puedan volver a la Patria que los vio nacer".

Esta acción se enmarca en las iniciativas que se organizan cada mes en Haití para divulgar la verdad sobre los Cinco, en apoyo a la lucha por su definitivo excarcelamiento.

La carta fue enviada también a emisoras de radio y medios de prensa haitianos para su divulgación a la opinión pública.

LA HABANA, 20 FEB (EFE).- La emblemática Plaza de la Revolución de La Habana se prepara ya para acoger la misa al aire libre que el papa Benedicto XVI oficiará en la capital cubana el día 28 de marzo, como colofón de su visita a la isla, según constataron hoy corresponsales de EFE.

La Empresa de Producciones Metálicas (EPROMAP) comenzó hace unos días a levantar la estructura de la escalera y el estrado principal ubicado delante del monumento al prócer independentista cubano José Martí, explicó a EFE el arquitecto Luis Pérez Coello.

El proyecto de la plataforma, confeccionado por el Arzobispado de La Habana, fue diseñado con capacidad para que unas 200 personas acompañen al Sumo Pontífice en el oficio religioso en la Plaza, al que se prevé la asistencia de miles de personas.

Pérez Coello dijo que los trabajos se están realizando según el programa y afirmó que la obra estará lista "para la fecha".

Con capacidad para un millón de personas, la Plaza de la Revolución de La Habana es famosa por la gran efigie metálica del guerrillero Ernesto Che Guevara, instalada sobre una pared del Ministerio del Interior, a la que se sumó la del revolucionario Camilo Cienfuegos, colocada en otra fachada en 2009 en el 50 aniversario de su muerte.

Este lugar ha sido el escenario de las principales concentraciones, desfiles y actos relacionados con la Revolución cubana así como de conmemoraciones como el Primero de Mayo.

El Papa viajará en el mes de marzo a México y Cuba, en su segunda visita a Latinoamérica, estuvo en Brasil en 2007, y primera a países de habla española en la región.

El Pontífice llegará a la isla el 26 de marzo, para iniciar su visita en Santiago de Cuba (944 kilómetros al este de La Habana), donde será recibido oficialmente por el presidente Raúl Castro y celebrará su primera misa al aire libre en la Plaza de la Revolución de esa ciudad.

También visitará el Santuario de El Cobre, donde se encuentra la imagen de la Virgen de la Caridad, la patrona de Cuba, que este año cumple el IV Centenario de su hallazgo y por esa celebración la Iglesia católica de la isla ha declarado el 2012 "Año Jubilar".

El Papa se trasladará el día 27 a La Habana, donde sostendrá reuniones con Raúl Castro y los obispos católicos de la isla, y al día siguiente concluirá su estancia en Cuba tras la eucaristía en la Plaza.

El viaje de Benedicto XVI, de 84 años, será el segundo de un papa a la isla, que en 1998 recibió a Juan Pablo II en una visita considerada "histórica" y en la que también celebró su última misa pública en la Plaza de la Revolución habanera.

PEKÍN, 20 FEB (EFE).- El vicepresidente del Consejo de Ministros y ministro de Economía y Planificación de Cuba, Marino Murillo, analizó hoy con el viceprimer ministro chino, Hui Liangyu, "la construcción del socialismo y otros intereses comunes", dijo el portavoz de la cancillería china, Hong Lei.

"Cuba fue el primer país de América Latina en establecer relaciones con la República Popular de China, que se desarrollaron sin grandes obstáculos y con intercambios al más alto nivel que profundizaron la confianza mutua. Queremos impulsar aún más la cooperación", añadió el portavoz gubernamental.

La visita "de trabajo", dijo Hong, hasta el 25 de febrero, incluye reuniones con el miembro permanente del Buró Político del Partido Comunista de China (PCCh), Li Changchun, y el ministro de Agricultura, Han Changfu.

Cuba se mostró dispuesta a desarrollar nuevos proyectos e intercambios con China en el área científico-técnica, comercio e inversión agroindustrial desde que en la XIX Sesión de la Comisión Intergubernamental, acordaran impulsar y ampliar la cooperación agrícola y agilizar la entrada respectiva de productos alimentarios.

Los cultivos, la acuicultura, la ganadería y el control de plagas y enfermedades de plantas, la biotecnología agrícola y las inversiones conjuntas forman parte del programa de cooperación en el sector.

La visita actual del encargado de poner en práctica los cambios económicos en Cuba, diseñados para liberar la economía y al mismo tiempo mantener el socialismo, se produce después de que a finales de diciembre, el otro vicepresidente del Consejo de Ministros cubano, Ricardo Cabrisas, viajara a China.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, 20 FEB (REUTERS) - El Gobierno cubano designó como vicepresidente a Adel Yzquierdo, quien seguirá como ministro de Economía, dijo el lunes la prensa oficial, un movimiento que se suma a la reestructuración promovida por el presidente Raúl Castro para sostener al sistema socialista.

Yzquierdo, de 66 años, fue nombrado en marzo del 2011 ministro de Economía para impulsar más de 300 reformas aprobadas en un congreso del gobernante Partido Comunista que son vistas como una necesidad para reanimar la frágil economía doméstica.

"El Consejo de Estado, a propuesta de su Presidente (Raúl Castro), acordó promover al compañero Adel Yzquierdo Rodríguez como vicepresidente del Consejo de Ministros", dijo Granma, diario del gobernante Partido Comunista en una breve nota de portada.

Yzquierdo "mantendrá la responsabilidad de ministro de Economía y Planificación, cargo que desempeña desde marzo del 2011", destacó el diario.

Desde que el general Raúl Castro, de 80 años, reemplazó en el 2008 en la presidencia del país a su hermano enfermo Fidel, ha hecho la más amplia reorganización del gabinete de ministros del Gobierno en décadas.

Ha tomado medidas enérgicas al colocar hombres de su confianza en cargos del Estado para reactivar la debilitada economía con políticas más orientadas hacia el mercado.

La designación de Yzquierdo, un ingeniero mecánico que trabajó en el Ministerio de Defensa con Raúl Castro –quien estuvo a la cabeza de ese despacho por 49 años–, se produce cuando Cuba aplica un plan para recortar más de 500.000 empleos estatales y para promover la expansión del sector privado, entre otras medidas.

Yzquierdo, miembro del selecto Buró Político del Partido Comunista, reemplazó como ministro de Economía a Marino Murillo, promovido como uno de los vicepresidentes del Gobierno y quien está considerado el artífice de las reformas locales.

El nuevo vicepresidente dijo en diciembre en un informe ante una sesión del Parlamento que la economía cubana crecería un 3,4 por ciento en el 2012, desde un 2,7 por ciento el pasado año.

Como parte de la amplia reestructuración del Gobierno, Raúl Castro, por ejemplo, decidió "extinguir" en septiembre el hasta entonces poderoso Ministerio del Azúcar debido a incumplimientos en sus funciones estatales y crear una empresa agroindustrial.

Después del congreso comunista de abril, destituyó a fines de mayo del 2011 al ministro de Comercio Interior, Jacinto Angulo Pardo y en su lugar nombró a Mary Blanca Ortega Barredo.

Ya en el 2009 había destituido a decenas de ministros, incluyendo al canciller Felipe Pérez Roque y al vicepresidente Carlos Lage por jugar un "papel indigno".

LA HABANA, 20 FEB 2012 (AFP) - El gobierno de Raúl Castro nombró como vicepresidente del Consejo de Ministros (gabinete) al Ministro de Economía, Abdel Izquierdo, con lo que suman ocho los funcionarios que ejercen ese alto cargo, se anunció este lunes en un breve comunicado oficial.

"El Consejo de Estado, a propuesta de su presidente (Raúl Castro), acordó promover (...) como vicepresidente del Consejo de Ministros" a Izquierdo, "quien mantendrá la responsabilidad de ministro de economía y planificación", señaló el texto, publicado por el diario oficial Granma.

Yzquierdo, un ingeniero de 66 años, asumió la cartera de economía en marzo de 2011 cuando su entonces titular, Marino Murillo, fue nombrado supervisor de las reformas emprendidas por Raúl Castro para hacer eficiente el agotado modelo económico centralizado, de corte soviético, que la isla siguió durante medio siglo.

Además, Yzquierdo es miembro del Consejo de Estado (ejecutivo) y del selecto Buró Político del gobernante Partido Comunista (único). Antes había sido viceministro de economía y jefe de la Dirección de Planificación y Economía del Ministerio de las Fuerzas Armadas.

Con su nombramiento, suman ocho los vicepresidentes del gobierno cubano. Ellos son José Ramón Machado (primer vicepresidente), Ramiro Valdés, José Ramón Fernández, Ricardo Cabrisas, Ulises Rosales, Antonio Enrique Lussón y Marino Murillo.

Salvo Fernández, todos fueron nombrados como vicepresidentes por Raúl Castro desde que sustituyó en el mando a su hermano enfermo Fidel en 2006.

Yzquierdo fue promovido casi un mes después de que una Conferencia Nacional del Partido, la primera en 50 años, aprobara un centenar de medidas para impulsar las reformas económicas y políticas, entre ellas limitar a 10 años el tiempo para ocupar un cargo de poder.

PANAMÁ, 20 FEB (EFE).- Autoridades ambientales de Panamá y Cuba firmarán mañana en La Habana un convenio marco para impulsar la cooperación en materia de investigación científica y académica, para proteger la diversidad biológica y rescatar el valor de las áreas protegidas, informó hoy una fuente oficial.

El acuerdo será suscrito por el ministro cubano del Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, José Miyar Barrueco y la administradora general de la Autoridad Nacional del Ambiente (ANAM), Lucía Chandeck Cummings, dijo a EFE un portavoz de esta entidad.

El convenio tiene como propósito la elaboración y el desarrollo de proyectos conjuntos de investigación y de cooperación para la formación de los recursos humanos en temas ambientales.

También permitirá el intercambio de técnicos y expertos en esta materia, así como la realización de encuentros, seminarios y programas académicos en el campo ambiental.

Chandeck, que viajó el sábado pasado a La Habana, está acompañada por técnicos de la ANAM.

Durante su visita a Cuba, que concluirá el próximo sábado, Chandeck hará un recorrido por el rea Protegida de la Reserva de la Biosfera Sierra del Rosario, en Artemisa; al humedal Ciénaga de Zapata en Matanzas y al Parque Nacional Viñales, en Pinar del Río.

La funcionaria conocerá los programas de gestión de las áreas protegidas y las estrategias sobre biodiversidad que se gestionan en el país caribeño, según la información.

MOSCÚ, FEB 19 (ITAR-TASS). En el curso de su viaje de trabajo por los países de América Latina el director del Servicio Federal de Control de Drogas de Rusia, Víctor Ivanov, firmará con los departamentos especializados de Nicaragua, Cuba, Panamá y Guayana una serie de acuerdos sobre la cooperación en la lucha contra el narcotráfico, así como discutirá la organización de la colaboración para hacer frente al tráfico global de cocaína desde América Central a Europa a través de África Occidental. De esto comunicaron hoy a ITAR-TASS en el servicio de prensa del departamento ruso antidrogas.

La visita de Víctor Ivanov a América Latina México, Nicaragua, El Salvador, Panamá, Cuba se realizará del 19 al 29 de febrero.

En los encuentros con los dirigentes de los órganos competentes para la lucha contra el narcotráfico y con la dirección de los departamentos de política exterior de una serie de Estados latinoamericanos se discutirán las cuestiones, relacionadas con la lucha contra el narcotráfico global, la reducción de la demanda de drogas, la profiláctica de la narcomanía y la elaboración de un mecanismo para la realización de las actividades conjuntas con el fin de hacer frente al narcotráfico, explicó la fuente.

En el curso de la visita se planea firmar los acuerdos entre el Servicio Federal de Control de Drogas de Rusia y los órganos competentes de Nicaragua, Cuba, Panamá y Guayana sobre la colaboración en la lucha contra el narcotráfico, dijo un representante del servicio de prensa. La visita se realiza en medio de la discusión, desplegada en el Hemisferio Occidental, sobre la legalización de las drogas. En respuesta a esta discusión Rusia propondrá un nuevo enfoque, que se basa en el derecho de las naciones al desarrollo y al progreso social, como principio básico de la ONU.

En las capitales de México y de Panamá Víctor Ivanov celebrará conversaciones y encuentros con los representantes de la Oficina de la ONU contra la Droga y el Delito. En San Salvador Ivanov se encontrará con el secretario general del Sistema de la Integración Centroamericana, Juan Daniel Alemán, para discutir la organización de la colaboración en la lucha contra la delincuencia transnacional y el tráfico de cocaína global desde América Central a Europa a través de África Occidental.

LA HABANA, 20 FEB (EFE).- El Gobierno de Cuba criticó hoy por "injerencistas" y por suponer "una nueva intromisión" en asuntos internos unas recientes declaraciones del ministro de Exteriores español, José Manuel García-Margallo, sobre la isla y la Posición Común de la UE.

En un comunicado, el viceministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Dagoberto Rodríguez, rechazó las expresiones "irrespetuosas" sobre los derechos humanos y el estado de derecho en la isla que, según La Habana, hizo García-Margallo en declaraciones al diario español "El Mundo" publicadas el pasado domingo.

En esa entrevista, García-Margallo insistió en que mientras Cuba no dé pasos hacia la democracia, España no apoyará el cambio de la Posición Común de la UE, marco que rechaza que sea una "interferencia" en la política interna de la isla.

"No es en Cuba donde están los admiradores de Franco. Es mejor que mire a su alrededor", le dice el vicescanciller cubano a García-Margallo, a quien recuerda que "Cuba ya no es una colonia".

Cuba, señala Dagoberto Rodríguez, es un "país soberano e independiente que no acepta cuestionamientos de nadie, y en particular de aquellos que intentan dar lecciones, cuando en realidad tienen el tejado de vidrio".

En este sentido, aconseja al Gobierno de Mariano Rajoy ocuparse de solucionar los "graves problemas" que tiene España, como la crisis económica, el desempleo, la represión policial contra manifestantes pacíficos o la "deplorable" situación en las cárceles "entre otras violaciones de los derechos humanos".

LA HABANA, 20 FEB 2012 (AFP) - Cuba calificó el lunes de "irrespetuosas e injerencistas" las declaraciones del canciller de España, José Manuel García-Margallo, sobre la situación de los derechos humanos en la isla y lo instó a "ocuparse" de "los graves problemas" que tiene su país en esa materia.

"Expresamos nuestro más enérgico rechazo a esas declaraciones que constituyen una nueva intromisión en los asuntos internos cubanos. No es en Cuba donde están los admiradores de (el dictador Francisco) Franco. Es mejor que (García-Margallo) mire a su alrededor", señaló el vicescanciller cubano, Dagoberto Rodríguez, en un comunicado enviado a la prensa.

Rodríguez explicó que en una entrevista que publicó el domingo el diario español El Mundo, García-Margallo "utilizó expresiones irrespetuosas e injerencistas sobre los derechos humanos y el Estado de derecho en Cuba".

"El canciller español debe recordar que Cuba ya no es una colonia" y "que no acepta cuestionamientos de nadie, y en particular de aquellos que intentan dar lecciones, cuando en realidad tienen el tejado de vidrio", añadió el vicescanciller cubano.

Subrayó que el gobierno español "debe más bien ocuparse de dar solución a los graves problemas que enfrenta", como "la represión policial contra los manifestantes pacíficos" y "la deplorable situación en las cárceles, entre otras violaciones de los derechos humanos".

En la entrevista García-Margallo insistió en que mientras Cuba no dé pasos hacia la democracia, su país no apoyará el cambio de la Posición Común de la Unión Europea hacia la isla comunista.

Cuba estima que la Posición Común, adoptada en 1996 por el bloque y que rige las relaciones con La Habana, supeditándolas a progresos en derechos humanos y democracia, es un documento obsoleto que debe reemplazarse por un acuerdo de cooperación, consensuado por ambas partes.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 20 FEB 2012 (AFP) - El gobierno de Raúl Castro está propiciando un discreto acercamiento con los emigrados cubanos en Estados Unidos y otros países, que busca calmar tensiones de medio siglo y

aceptar con realismo unos lazos que la distancia y las ideologías no pudieron romper.

Este acercamiento tiene como telón de fondo la "reconciliación" que promueve la Iglesia Católica en el Año Jubilar 2012, por los 500 años de la aparición en la isla de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, Patrona Nacional, que se celebrará durante la visita del papa Benedicto XVI, del 26 al 28 de marzo.

La arquidiócesis de Miami, capital del anticastrismo, prepara una peregrinación de centenares de católicos a Cuba en la visita papal, una gestión que fracasó para la histórica visita de Juan Pablo II en 1998, pero que ahora no enfrenta obstáculos, pues Raúl Castro dialoga en forma permanente con la Iglesia desde mayo de 2010.

Raúl Castro, que sucedió en el mando a su hermano enfermo Fidel en 2006, anunció en agosto de 2011 una reforma migratoria, aún sin aplicar, "como una contribución al incremento de los vínculos de la nación con la comunidad de emigrantes".

Aunque la reforma migratoria sigue pendiente, otras medidas del gobierno están propiciando un reencuentro entre las familias cubanas --si bien todavía tímido-- entre ellas dejar de estigmatizar a los emigrantes y el fin de la confiscación de sus bienes, y dar espacio, por primera vez en medio siglo, a artistas emigrados.

Unos 400.000 emigrados visitaron la isla el año pasado (100.000 más que en 2010), algunos de ellos por primera vez luego de largos años de exilio, después de que La Habana entreabiera la puerta en casos puntuales.

El incremento de los viajes también se debe a una flexibilización aplicada por el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, pues el ex presidente George W. Bush (2001-2009) había restringido las visitas.

Cuba, con 11,2 millones de habitantes, tiene unos dos millones de emigrados, el 80% en Estados Unidos, su contrincante político, lo que ideologizó el tema migratorio tras el triunfo de la revolución en 1959. Desde los años 60 quienes se iban, perdían el derecho al retorno y sus propiedades en la isla.

Sin embargo, pese a fracturas familiares y distanciamientos políticos, los vínculos se mantuvieron, una realidad reflejada en 1994 por el polémico cantautor cubano Carlos Varela en su canción "Foto de familia".

"Detrás de todos los gobiernos, de las fronteras y la religión, hay una foto de familia, hay una foto de los dos", dice la pieza.

A fines de 2011, cuando autorizó la compraventa de casas y autos, Raúl Castro derogó la confiscación de bienes para quienes emigren, pues ahora pueden enajenarlos antes de marcharse.

En las oficinas de emigración y consulados cubanos aparecieron sorpresivamente carteles detallando los "requisitos para iniciar trámites de repatriación", algo impensable hasta hace poco, salvo en casos humanitarios.

"Hasta hace bien poco solíamos decir que con tal de abandonar Cuba, los cubanos huían hasta a los rincones más inhóspitos del mundo. Ahora son pocos los que no saben de alguien que haya regresado desde España, México o Miami. O que estudie hacerlo", escribió el periodista cubano Jorge Ferrer, establecido en Barcelona, en su blog Eltonodelavoz.com.

Dos especialistas de organismos estatales propusieron hace un tiempo al gobierno preparar paquetes turísticos para los emigrados, que constituyen ahora el segundo grupo de visitantes en el país, después de los canadienses.

José Alejandro Rodríguez, un connotado columnista de la prensa estatal, apoyó la pasada semana la propuesta en su artículo "Al turismo emigrado abre la muralla", en el que comentó que fueron "cerca de 400.000 los que cruzaron el Estrecho (de Florida) con ancha mentalidad".

"En un futuro muy cercano esa cifra puede incrementarse significativamente", estimó.

A mediados de enero dos músicos emigrados, Raúl Paz (en Francia) y Descemer Bueno (España), en compañía de uno "regresado" desde España, Kelvis Ochoa, colmaron el mayor teatro de Cuba, el Karl Marx, con un espectáculo musical.

La semana pasada, dos importantes espacios musicales de la televisión cubana presentaron a otros dos emigrados, Carlos Lage, quien dirige "Habana con Kola", y Jorge Robaina, del grupo "Karamba", ambos radicados en España.

Sin embargo, el gobierno hace oídos sordos a abrir las puertas a artistas marcadamente anticastristas, como Gloria Estefan o Willy Chirino, pues la apertura no apunta a sectores radicales que desde Miami promueven acciones contra el régimen comunista o hacen lobby para mantener el cincuentenario embargo de Washington.

En principio, el gobierno parece dispuesto a hacer incluyente una política hasta ahora excluyente, pero, como advierte el refrán popular, "el que se mueva no sale en la foto".

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 20 (ANSA)- Los nuevos privados cubanos que surgieron en 2010 tras más de 40 años de casi completa administración estatal de la economía nacional, reciben ahora educación económica que incluye cómo pagar impuestos.

En tal contexto, una empresa estatal de productos informáticos anunció hoy la venta de un sistema en soporte CD-ROM para cálculos de impuestos personales "según las regulaciones tributarias establecidas a los trabajadores por cuenta propia".

El sistema "Cuentas Claras" fue diseñado a partir de leyes y resoluciones que hace cumplir la Oficina Nacional de Administración Tributaria de la República de Cuba (ONAT). Sus creadores informaron que el "software" facilita "la confección de los informes de gastos, ingresos y tributos a liquidar, el registro de las operaciones, por citar algunas".

"Eso es un dolor de cabeza. No me molestan ni la búsqueda de abastecimientos para mi negocio, ni tampoco pasarme 10 o 12 horas abierto. Pero los números me sacan de quicio", explicó a ANSA Romelio Pérez, un nuevo cuentapropista que vende comida hecha a domicilio.

A inicios de año, el dolor de cabeza se acentúa para los más de 360.000 privados surgidos desde que en septiembre de 2010 el gobierno autorizó 178 oficios para ser desempeñados por ellos, número que aumentó más tarde a 181.

Las autoridades de la ONAT dieron como límite el 30 de marzo próximo para la entrega de las "declaraciones juradas" de impuestos pagados en 2011. El nuevo sistema "Cuentas Claras" puede ayudar especialmente a quienes tengas computadoras entre los nuevos privados.

"El uso de la computación, al menos para mi negocio, ya se hace imprescindible", explicó Carlos, propietario de una cafetería montada en el antiguo espacio de la cochera, que los cubanos llaman garaje.

Uno de los objetivos del gobierno cubano, con los cambios que aplica a la economía del país desde 2008, es expandir los ingresos del Estado cubano a partir del sistema impositivo. Pero cumplir con los deberes como contribuyentes no estuvo en la lista de los cubanos por varias décadas, desde 1968, cuando el sector privado del país prácticamente desapareció en favor de una administración económica casi absoluta del Estado.

Entonces, los impuestos personales de los trabajadores, calculados con porcentajes muy bajos de sus salarios mensuales, eran descontados ya en las nóminas.

Agrupaciones estatales de economistas, con el fin de apoyar las transformaciones en marcha, están dedicadas actualmente a cursos de capacitación de trabajadores por cuenta propia.

La Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC) comenzó ese proceso de educación con tenedores de libros y los cobradores - pagadores y se extiende actualmente a la mercadotecnia, técnicas de administración y negociación entre otras. La ética, y el sistema tributario están incluidos.

El objetivo de los cursos parece ser, además, el apoyo a la formación de pequeñas empresas, cuyos funcionamientos organizativos y financieros son completamente nuevos para los privados que surgen.

"No se trata solo de pagar impuestos. Tampoco es fácil dirigir empleados", estimó Carlos.

La Central de Trabajadores de Cuba (CTC), la única organización de su perfil en Cuba, está impulsando la "sindicalización" de los cuentapropistas. Un reporte reciente indicó que el 80% de ellos ya son miembros de sindicatos de base.

LA HABANA, 20 (ANSA)- El gobierno cubano aún perfecciona el sistema impositivo en el país, que poco a poco debe transformarse en una importante opción de ingresos para el Estado, principalmente aportados por el nuevo sector privado.

El lanzamiento en el mercado cubano este mes de un sistema digital para calcular impuestos, llamado Cuentas Claras, es el más reciente paso de las autoridades cubanas en sus planes para ese sector, que debe llegar a 600.000 integrantes en 2012 y a más de un millón en 2015.

Desde 2010 el gobierno del presidente Raúl Castro anunció que actualizaría la legislación tributaria nacional con el fin de introducir "novedades fiscales" paralelas al programa de cambios que comenzó en 2008.

Un sistema tributario de nuevo perfil fue aplicado en 1994, cuando fue aprobada la existencia de pequeños negocios privados en el país y se hizo más dinámica la formación de empresas mixtas con capitales extranjeros y estatales cubanos.

Un punto principal de la transformación anunciada desde 2010 fue el establecimiento de un sistema tributario "especial" para el sector de la agricultura, con el objetivo de "fomentar la producción de alimentos" en el país.

Para esa rama considerada como crucial para la economía nacional, se aprobó la distribución en usufructo de tierras ociosas y sub-explotadas estatales. Los nuevos granjeros que surgieron a causa de esa decisión adoptada hace tres años son unos 170.000.

"Es importante que cada persona que desarrolla una actividad, cada persona que está obligada al pago de un impuesto, conozca cuáles son los deberes que tiene y cómo debe cumplir con ellos", dijo un funcionario de la Oficina Nacional de Administración Tributaria de la República de Cuba (ONAT).

Otro concepto novedoso para Cuba fue en ese momento que "las personas de más ingresos sean las que más contribuyan al financiamiento del gasto público", de acuerdo con el anuncio de la ONAT.

También reconoció que la población cubana consideraba como "difíciles y muy técnicos" los métodos impositivos, y por ello "los proyectos de nuevas normas se redactan de manera sencilla y directa, una posibilidad para informar bien a cada contribuyente".

LA HABANA, 19 FEB (EFE).- La 21 Feria Internacional del Libro de Cuba cerró hoy sus jornadas en La Habana con la visita de más de 270.000 personas y sus ventas sobrepasaron los 600.000 ejemplares, informaron medios locales.

Concluida su primera etapa en la sede principal de la antigua fortaleza habanera San Carlos de la Cabaña, a partir del próximo miércoles 22 la Feria seguirá un periplo por ocho provincias hasta concluir el 4 de marzo en Santiago de Cuba.

La presidenta del Instituto Cubano del Libro (ICL) y del Comité organizador de la Feria, Zuleica Romay, dijo hoy que este evento es el "más masivo" y "trascendente" que tiene lugar en Cuba cada año por las numerosas personas de diferentes generaciones que logran reunir, en declaraciones al periódico "Juventud Rebelde".

Esta edición ha estado dedicada a las culturas del Caribe, la oferta es de 840 novedades editoriales y según datos del ICL está prevista la venta de más de 4,5 millones de ejemplares.

Pero la intelectual cubana señaló que la gestión editorial "constituye todavía un gran reto" y resulta "una asignatura pendiente para este espacio".

La próxima cita internacional de Libro de Cuba se celebrará en 2013 dedicada a Angola, según anunciaron sus promotores.

Esta vez, la feria ha contado con unos 260 escritores, artistas e intelectuales invitados de 41 países, entre ellos, el argentino Adolfo Pérez Esquivel, premio Nobel de la Paz, el escritor mexicano Sergio Pitlor, Premio Cervantes 2005, el periodista hispano-francés Ignacio Ramonet y el cantautor puertorriqueño Danny Rivera.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SIRIA, 20 FEB (DPA) - La vida se está complicando mucho, no sólo para los sirios locales, sino también para los reporteros internacionales, que ya tienen problemas incluso con la propia gente del pueblo: cada vez hay más salafistas, hostiles con la prensa y especialmente con las reporteras.

Los sirios son cada vez más desconfiados: no creen que la prensa extranjera esté haciendo nada por ellos, ni por su pueblo. No quieren que se publiquen imágenes de dónde están, ni siquiera tomadas en el interior de una casa. Nada de rostros, en absoluto. En tres días en el campo con el Ejército sirio Libre no ha sido posible obtener ni una foto ni grabar imagen ninguna.

Al principio los muchachos sonreían al visitante, pero muy pronto empezó a evidenciarse que no se es bienvenido, especialmente si se trata de una mujer. Ya ni prepararles unas tortillas de patata consigue romper el hielo.

A pesar de todo, es posible aún desplazarse con el Ejército Libre y contemplar cómo viven el día a día los voluntarios: quiénes son y qué piensan, los modestos medios con que cuentan y las crudas condiciones de vida. En su mayoría son campesinos sin educación que no comprenden el papel de los medios de comunicación, ni en la vida normal ni en la guerra.

Ha empezado a correr el rumor en el pueblo de que la prensa internacional está aquí para aprovecharse de su lucha y ganar dinero: que son acomodados occidentales que se sirven de su revolución para hacerse ricos.

Esto es especialmente triste para la nueva generación de reporteros de guerra. "Encuentro vocaciones tremendas", dice a la agencia DPA la presidente de la Federación Española de Asociaciones de Prensa, Elsa González. "Pero hoy día es una heroicidad mantenerse allí sin medios".

González reconoce que la mayoría son freelance que apenas llegan a cubrir gastos, ni aún los de seguridad: "Muchos que cubren la 'primavera árabe' no tienen ni chaleco antibalas, les cuesta el sueldo de un mes".

Producir, viajar, entrevistar, grabar y editar piezas, transmitir y además escribir crónicas, comentar por radio: hoy un periodista solo y sin respaldo se hace cargo del trabajo que antes implicaba pagar a varios equipos.

En la asediada ciudad de Homs, además de la BBC y SkyNews, sólo permanecía algún que otro periodista y fotógrafo freelance. Sin embargo, después de tres semanas, ni el Ejército Libre ni el pueblo parecen entender bien la presencia de esos medios. Así que ahora han decidido marcharse incluso esas televisiones. Antes lo hicieron los periodistas de los británicos "Daily Telegraph" y "The Guardian".

El domingo, al saber que unos reporteros vieron y fotografiaron en una fosa a cuatro ejecutados, con las manos a la espalda, los líderes del Ejército Libre se indignaron. En particular, el segundo en la cadena de mando en zona, un salafista llamado Abu Omar.

Unas horas más tarde forzaron al fotógrafo a borrar una por una las imágenes. Los muertos eran supuestos 'shabihá' (mafias armadas al servicio del presidente Bashar al Assad). O tal vez civiles pro Assad. En los

alrededores de la ciudad puede verse a los jóvenes que hacen este tipo de trabajo sucio, a la busca y caza de enemigos para matarlos.

Homs sigue estrangulada y ya no es posible entrar. Hasta los accesos secretos han sido bombardeados. De Baba Amro no puede salir nadie. Los jóvenes locales que graban en esas zonas desempeñan un trabajo valiosísimo para enviar imágenes, pero desgraciadamente son parte del conflicto.

A los periodistas les resulta difícil confiar incluso en los locales de los que dependen, que de un día para otro pueden enfadarse por una frase o una foto. Además, hace muchos días que no se encuentra una fuente de electricidad donde recargar baterías, teléfonos y ordenadores. Se transmite como y cuando se puede, si es que hay Internet unos minutos al día.

No hay duda de que se acerca el momento de la clásica pregunta: ¿cuándo es la hora de irse? Y, entonces, ¿quién lo contará?

MANAGUA, 20 FEB (DPA) - El gobierno de Nicaragua expresó su apoyo al desarrollo de programas nucleares por parte de Irán, cuestionados por Estados Unidos, durante una visita del canciller nicaragüense Samuel Santos a Teherán, informaron hoy fuentes oficiales en Managua.

El portal gubernamental El 19 indicó que Santos "reiteró el apoyo de su país al desarrollo nuclear de Irán con fines pacíficos, e indicó que Managua pretende aprovechar los avances tecnológicos de este país en diferentes campos".

Santos ofreció la víspera una rueda de prensa en Teherán junto a su colega iraní, Alí Akbar Salehi, y destacó que Nicaragua "siempre ha apoyado que todas las naciones puedan beneficiarse de la energía nuclear con fines pacíficos".

"Estamos interesados en desarrollar nuestras relaciones con Teherán para poder utilizar en nuestro país la capacidad de Irán en diferentes campos", en especial en materia de tecnología, agregó Santos citado por el informe oficial.

"Los amigos iraníes pueden colaborar en todos los campos con Nicaragua", subrayó.

Estados Unidos ha cuestionado duramente los programas nucleares del gobierno de Irán y ha advertido sobre el acercamiento de Teherán a países latinoamericanos como Nicaragua, Venezuela y Cuba.

Santos informó que Irán y Nicaragua mantienen también conversaciones en aras de una condonación de la deuda bilateral de Nicaragua con Irán, sin dar detalles del monto de la misma.

Fuentes oficiales han indicado que el gobierno de Daniel Ortega espera que Irán le perdone una deuda de 164 millones de dólares que data de su primer gobierno en la década de 1980, en concepto de adquisición de petróleo.

Nicaragua e Irán afianzaron sus relaciones tras el retorno de Ortega al poder, en 2007, y desde entonces el presidente Mahmud Ahmadineyad ha visitado Managua en varias ocasiones, la última de éstas en enero pasado.

LONDRES, 20 FEB (REUTERS) - La Unión Europea puede soportar una suspensión abrupta de las exportaciones de petróleo de Irán a la región en momentos en que los compradores del crudo iraní ya están ajustándose a la próxima aplicación de la veda de la propia UE a los embarques de la República Islámica, dijo el lunes un responsable de la Agencia Internacional de Energía (AIE).

Los precios del crudo subieron el lunes a su punto más alto en ocho meses, por encima de 121 dólares por barril, después de que Irán dijo que interrumpirá sus exportaciones a empresas británicas y francesas antes de un embargo de la UE que comienza el 1 de julio.

"No pensamos que este anuncio tenga un impacto real en el mercado porque Francia y Gran Bretaña ya han detenido las compras del crudo de Irán", dijo Didier Houssin, director de mercados y seguridad de energía de la AIE.

El anuncio de Irán llegó cuando los compradores de crudo en Europa ya estaban recortando sus compras a Teherán antes de las sanciones, reduciendo el flujo al continente en marzo por más de un tercio - o más de 300.000 barriles por día, según fuentes de la industria.

Debido a que los consumidores se preparan para el embargo sobre el petróleo iraní, y como la demanda de crudo suele caer al final del invierno del hemisferio norte, la UE también podría tolerar una interrupción más amplia de las ventas de petróleo de Irán.

"Si Irán tomara tal medida, de frenar inmediatamente las exportaciones, no creemos que tendría un impacto muy significativo en el mercado", dijo Houssin.

"Porque, nuevamente, los consumidores ya se están ajustando al nuevo ambiente (...) Segundo, nos estamos acercando al final del período de invierno y el segundo trimestre suele ser el momento en que las refinerías europeas hacen el mantenimiento", añadió.

La AIE aconseja a 28 países industrializados sobre temas de energía. Los miembros de la AIE deben mantener inventarios de crudo de emergencia en caso de interrupciones al suministro, y el año pasado la

agencia acudió a esas existencias tras la pérdida de las exportaciones de petróleo de Libia.

La agencia está lista para responder otra vez si es necesario, dijo Houssin.

"Estamos haciendo un seguimiento cauteloso de la situación como solemos hacer", dijo. "Estamos listos para reaccionar, si es necesario", agregó.

BELGRADO, 20 FEB (EFE).- La presidencia danesa de la Unión Europea (UE) advirtió hoy a Belgrado de la necesidad de avanzar en el diálogo con Pristina que se retomará mañana en Bruselas, como condición para que Serbia logre el estatus de candidato a la adhesión comunitaria.

"Se han hecho muchos progresos en los meses pasados", pero todavía quedan cosas por hacer, resaltó Nicolai Wammen, ministro de Asuntos Europeos de Dinamarca, país que ostenta este semestre la presidencia de turno de la UE, en rueda de prensa tras reunirse con su homólogo serbio, Vuk Jeremic, en Belgrado.

Subrayó que "es importante que todas las partes hagan todo para que se logre un compromiso de manera constructiva en los próximos días".

Bruselas debería decidir en marzo si Serbia ha cumplido los requisitos para obtener el estatus de país candidato al ingreso, denegado en diciembre pasado por la crisis en el norte de Kosovo.

Se pidió entonces a Belgrado avances en la normalización de su relación con Prístina, en un diálogo amparado por la UE.

Wammen se reunió también en Belgrado con el negociador serbio en el citado diálogo, Borislav Stefanovic, quien, antes de viajar a Bruselas, consideró posible un acuerdo.

El negociador expresó la postura de Serbia de que Kosovo debe ser representado "de forma asimétrica", y no como un Estado independiente, e insistió en una fórmula que esté en conformidad con la resolución 1.244 del Consejo de Seguridad de la ONU.

La mayoría albanokosovar autoproclamó hace cuatro años la independencia de Kosovo, que Serbia no reconoce y que ha sido apoyada por cerca de 90 países, entre ellos EEUU y la mayoría de los socios de la UE.

SEÚL, 20 FEB (DPA) - El Partido de los Trabajadores de Corea del Norte convocó un congreso extraordinario para mediados de abril con el fin de ratificar a Kim Jong-un en el poder después de la muerte de su padre, Kim Jong-il.

Según publicaron hoy medios oficiales, la reunión extraordinaria del único partido autorizado en el país comunista tiene como objetivo "glorificar la sagrada vida revolucionaria y los actos de Kim Jong-il", además de agruparse en torno a Kim Jong-un.

Observadores en Corea del Norte esperan que el joven gobernante, quien todavía no ha cumplido los 30 años, continúe ascendiendo en la jerarquía del Partido.

Kim Jong-un tomó las riendas del país tras la muerte de su padre en diciembre. Entre otros cargos, ha heredado por el momento entre otros el de comandante en jefe de las Fuerzas Armadas.

Kim Jong-il era además presidente de la Comisión Nacional de Defensa, el máximo órgano decisorio del país, además de secretario general del Partido.

PEKÍN, 20 FEB (REUTERS) - El liderazgo del gobernante Partido Comunista de China implementará una política monetaria prudente y una política fiscal proactiva en el 2012, reportó el lunes la agencia oficial de noticias XINHUA, reiterando el tono básico de política que fijó Pekín a fines del año pasado.

El Politburó, compuesto por nueve miembros y encargado de las decisiones más importantes del país, también dijo que las políticas podrían ajustarse para hacerlas más eficientes, flexibles y a futuro.

El anuncio fue hecho en una reunión liderada por el presidente Hu Jintao, que tenía el objetivo de discutir un borrador que será enviado a la reunión anual de la máxima legislatura del país, que está programada para marzo.

También dijo que el Gobierno central llegará a un equilibrio entre mantener el crecimiento económico, ajustar las estructuras económicas y controlar las expectativas de inflación este año, haciendo además esfuerzos para impulsar el consumo interno.

El banco central de China recortó el sábado la cantidad de efectivo que los bancos deben retener como reservas, en un intento por aumentar la creación de crédito mientras la segunda mayor economía del mundo enfrenta un quinto trimestre consecutivo de desaceleración del crecimiento.

DUBLÍN, 20 FEB (EFE).- El vicepresidente chino, Xi Jinping, afirmó hoy que su país continuará "apoyando responsablemente y de acuerdo con sus posibilidades" los esfuerzos de la Unión Europea, el FMI y el Banco Central Europeo para atajar la crisis de deuda en la zona euro.

Xi efectuó estas declaraciones durante una intervención ante el Foro Irlanda-China, en la última jornada de una visita de tres días a este país, con el que ha firmado varios acuerdos comerciales para reforzar su respectiva presencia empresarial.

"China continuará intensificando la comunicación y coordinación con la UE y promoviendo el comercio entre China y la comunidad europea, la inversión y la cooperación financiera, participando en los esfuerzos internacionales para apoyar a Europa y la zona euro", dijo el vicepresidente.

Su Gobierno, aseguró, cree que Europa posee la "sabiduría, capacidad y métodos" para superar las dificultades y "generar nuevos progresos".

Entre los acuerdos logrados hoy en presencia de Xi y del primer ministro irlandés, el conservador Enda Kenny, destaca el firmado entre la empresa dlinesa de energías renovables Mainstream Renewable Power y la china Xinjiang Goldwind Science Technology para explotar una planta eólica en el norte de Chile.

El refuerzo de la cooperación comercial entre ambos países contribuirá a aumentar las más de 200 compañías irlandesas que ya exportan sus productos a China, 140 de las cuales tienen representación permanente en el gigante asiático.

Según el director ejecutivo de Enterprise Ireland, Frank Ryan, las exportaciones de este país a China aumentaron un 10 por ciento durante 2010, hasta los 251 millones de euros, mientras que las previsiones para este año sitúan ese incremento en el 15 por ciento.

"China es un mercado prioritario para Enterprise Ireland y trabajamos intensamente con las compañías irlandesas para ayudarlas a tener oportunidades en China", afirmó Ryan.

Kenny, por su parte, calificó de "fructíferas" sus conversaciones con Xi, considerado el sucesor de Hu Jintao al frente del Estado chino en 2013, con quien selló un "número importante de acuerdos de entendimiento en las áreas de inversión, educación y negocios".

"Estoy convencido de que estamos en el firme camino hacia un reforzamiento de las relaciones bilaterales entre ambos países", señaló el primer ministro, quien confirmó que ha aceptado una invitación cursada por Xi para visitar China el próximo mes.

El vicepresidente chino también aprovechó su último día en Irlanda, el único país europeo que visita durante su estancia en el continente, para reunirse con el presidente irlandés, el laborista Michael D. Higgins, quien ocupa un cargo principalmente representativo.

La visita de Xi a Irlanda se enmarca dentro de la llamada "Estrategia Asiática", diseñada por Dublín para atraer inversores a este país y abrir nuevos mercados en China para la industria irlandesa, en especial la dedicada a la exportación de alimentos y bebidas.

También se ha reforzado, gracias a la firma de varios acuerdos, la presencia en China de empresas farmacéuticas, de información tecnológica, de material médico, turismo y educación.

BRUSELAS, 20 FEB (EFE).- El ministro español de Economía, Luis de Guindos, aseguró hoy que ya existe en el Eurogrupo un acuerdo sobre el 90 % de los elementos del segundo rescate financiero a Grecia, de 130.000 millones de euros, para evitar la bancarrota del país.

"Queda alguna cuestión abierta todavía, pero el 90 % de los temas están cerrados, quedan el 10 % de los temas", afirmó el ministro en unas declaraciones a los medios de comunicación a su llegada a la reunión de titulares de Economía y Finanzas de la zona euro que se celebra hoy en Bruselas.

De Guindos sostuvo que, aunque cerrar "hoy definitivamente" el segundo rescate a Grecia es el "objetivo fundamental", "si Grecia no vuelve a crecer en los próximos meses o en los próximos trimestres, si no es capaz de volver a los mercados por sí misma entonces evidentemente los problemas se reproducirán".

"No se trata solamente de cerrar el programa hoy, sino de que Grecia tenga capacidad de crecimiento y capacidad para repagar la deuda que tiene y tener acceso a los mercados" para financiarse, añadió.

Zanjar el acuerdo sobre el segundo plan de asistencia financiera a Grecia es, según el ministro, "importante" para el país mediterráneo, para toda Europa y para el futuro de la zona euro.

"Esperemos que efectivamente seamos capaces de cerrarlo esta tarde noche", deseó De Guindos, quien añadió que "con voluntad política, y yo creo que existe, seremos capaces de cerrarlo".

Preguntado acerca de la creación de una cuenta bloqueada para asegurar el pago de la deuda helena, el titular español subrayó que "es una de las alternativas que estamos viendo", pero afirmó que "no creo que sea la más importante".

"Lo fundamental aquí es la voluntad política del Gobierno griego, no solamente ahora sino en el futuro, de implementar todas las medidas de reforma que tiene que implementar", sostuvo, y recalcó que "no es un tema solamente de hoy, es un tema de recuperar la capacidad de crecimiento de la economía griega".

Los ministros de Finanzas de la zona euro deben decidir hoy y respaldan políticamente el segundo programa de rescate a Grecia, que permitirá al país hacer frente a los 14.400 millones de euros del vencimiento de bonos soberanos el próximo 20 de marzo.

MADRID, 20 FEB (REUTERS) - Los principales sindicatos españoles advirtieron el lunes al Gobierno que modifique los términos de su reforma laboral para evitar una escalada de protestas, un día después de celebrar multitudinarias manifestaciones contra una normativa que consideran recorta los derechos de los trabajadores.

"Espero que el Gobierno lea bien lo que sucedió ayer (domingo) en las calles de España, en esas 57 ciudades donde multitudinariamente la gente salió a manifestarse", dijo el lunes Ignacio Fernández Toxo, secretario general de Comisiones Obreras (CCOO).

El líder del sindicato español con más afiliados indicó que así las autoridades podrán evitar "la escalada que puede producirse si (...) se mantiene en sostenerla (a la reforma laboral) y no enmendarla", agregó.

El domingo, decenas de miles de personas salieron a las calles para mostrar su rechazo a la reforma laboral del Gobierno, que flexibiliza el despido en un país con la mayor tasa de desempleo de la eurozona, más del doble que la media del bloque monetario.

El líder consideró que las manifestaciones fueron "las más importantes en España desde hace muchísimo tiempo (de contenido sindical y laboral)".

Pese a ello, lamentó que el Gobierno no les haya llamado para reconsiderar su postura.

"Me hubiera gustado llegar aquí para poder anunciarles que hemos recibido una llamada del Gobierno para abrir un proceso de negociación, el que tendría que haber hecho antes de aprobar el Real Decreto Ley: no es el caso", indicó.

MODIFICACIONES POSIBLES

Tras la aprobación del decreto que puso en vigencia la ley hace algo más de una semana, la reforma laboral se enfrenta a su trámite parlamentario, donde puede ser modificada, y donde los sindicatos pretenden que los grupos parlamentarios escuchen sus exigencias.

"Estamos trabajando, porque no queremos quedarnos sólo en la movilización, con los diversos grupos parlamentarios (...) para llevarles alternativas distintas al contenido del Real Decreto," dijo Toxo.

Además, sugirió al Gobierno que abra una mesa de negociación con los interlocutores sociales.

Consultados respecto a una posible convocatoria de huelga general tras la masiva afluencia de manifestantes a las movilizaciones de la víspera, el líder de Unión General de Trabajadores (UGT), Cándido Méndez, dijo que todo dependía de la respuesta del Gobierno.

"Habrà que esperar que hable el Gobierno (...) A partir de ahí tomaremos las determinaciones que consideremos pertinentes", indicó en la rueda de prensa que compartió con otros representantes sociales en la presentación de la Plataforma Social para Defensa del Estado de Bienestar.

La plataforma se opone a los recortes en el gasto público y las políticas de ajuste, que consideran ponen en riesgo el Estado de Bienestar y agudizan la crisis económica, en lugar de paliarla.

MOSCÚ, 20 FEB (EFE).- El primer ministro y candidato a la Presidencia de Rusia, Vladimir Putin, ganará las elecciones del 4 de marzo próximo en la primera vuelta, con el 58,6 % de los votos, según los resultados de un sondeo difundido hoy por el Centro de Estudio de la Opinión Pública (VTsIOM, por sus siglas en ruso).

El pronóstico, según explicaron a EFE en la oficina de prensa del VTsIOM, se basa tanto en encuestas realizadas en 46 de las 83 regiones de Rusia y en estimaciones de participación, como en el análisis de las tendencias que reflejan los últimos sondeos de intención de voto.

De acuerdo con el Centro de Estudio de la Opinión Pública, las elecciones presidenciales quedarán resueltas en la primera vuelta, en la que Putin obtendrá el 58,6 % de los votos.

"Para mediados de febrero Putin contaba con una intención de voto del 55 %", dijo el director del Centro, Valeri Fiódorov, citado por la agencia Interfax.

En segundo lugar, según las previsiones del VTsIOM, se situará el candidato del Partido Comunista, Guennadi Ziugánov, con el 14,8 %.

Los otros tres candidatos, el ultranacionalista Vladímir Yirinovski, el multimillonario Mijail Projorov y el socialdemócrata Serguéi Mirónov, conseguirán el 9,4 %, el 8,7 % y el 7,7 %, respectivamente.

De acuerdo con los sondeos del VTsIOM, el 82 % de los electores confía en que las elecciones serán limpias, mientras que sólo el 18 por ciento sostiene que los resultados electorales oficiales no tienen ninguna credibilidad.

MOSCU, 20 FEB (REUTERS) - El primer ministro Vladimir Putin dijo el lunes que Rusia precisaba un Ejército más fuerte para protegerse de los intentos exteriores de atizar conflictos cerca de sus fronteras.

En un artículo publicado en un diario con el objetivo de pulir su imagen de líder fuerte antes de las elecciones presidenciales, dijo que Rusia gastaría 23 billones de rublos (768.460 millones de dólares) durante una década para modernizar las Fuerzas Armadas de la ex superpotencia.

"Nuevas guerras regionales y locales están desencadenándose ante nuestros propios ojos", escribió Putin en un artículo publicado en primera página en la gaceta oficial de Rusia, Rossiiskaya Gazeta, dos semanas antes de las elecciones del 4 de marzo a las que se presenta.

"Son intentos de provocar tales conflictos en la vecindad inmediata a las fronteras de Rusia y nuestros aliados", escribió.

Putin no dio detalles de amenazas específicas pero indicó que Rusia necesitaba desarrollar armas que fueran mejores que las de un enemigo potencial y apeló a convertir a las fuerzas armadas rusas en más profesionales y versátiles.

Las fuerzas armadas rusas, una vez poderosas, sufrieron una década de recortes de costos tras la desintegración de la Unión Soviética en 1991, aunque Putin trató durante su presidencia 2000-2008 de ralentizar el descenso.

El Ejército ahora tiene un millón de integrantes.

Putin, ex agente de la KGB, se presenta a sí mismo como garante de la estabilidad y líder fuerte en su campaña para las elecciones presidenciales, que se prevé que gane.

El actual primer ministro acusó a gobiernos extranjeros de ayudar a los organizadores de las mayores protestas de la oposición a sus 12 años de mandato y criticó a Estados Unidos, contribuyendo a avivar el antiamericanismo en vísperas de las elecciones.

PRIMAVERA ARABE

Putin, de 59 años, no hizo una mención específica de la revuelta en Libia, en la que los bombardeos aéreos de la OTAN contribuyeron a derrocar al líder Muammar Gaddafi, o Siria, cuyo presidente está bajo presión árabe y occidental para dimitir.

Pero, en el último de una serie de artículos para perfilar sus políticas antes de la votación, escribió que los recientes acontecimientos mostraban la influencia cada vez menor de la ley internacional.

Rusia ha criticado la misión de la OTAN en Libia, alegando que traspasaba el mandato que le otorgó el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, y ha apoyado al presidente sirio Bashar al-Assad, uno de los pocos aliados de Moscú en Oriente Medio.

Putin dijo que Rusia, que ha vetado dos resoluciones del Consejo de Seguridad sobre Siria junto con China, debe contar con un Ejército poderoso para asegurar que las potencias mundiales entienden su postura.

"Bajo esas condiciones Rusia no puede depender únicamente de métodos diplomáticos o económicos, de resolver el conflicto", escribió.

"Ante nosotros está la misión de desarrollar nuestro potencial militar en el marco de una estrategia de contención y continuando lo suficientemente armados", agregó.

Añadió que era necesario "que Rusia se sintiera segura y que sus socios recibieran sus argumentos en varios formatos internacionales".

Rusia, que heredó el grueso del Ejército soviético, mal equipado y de un tamaño excesivo, ha tratado de reconfigurar sus fuerzas de combate. Una guerra de cinco días con Georgia en 2008, que ganó con facilidad, mostró muchas de las deficiencias militares rusas.

KABUL, 20 (ANSA) - El presidente afgano, Hamid Karzai, se reunió en Kabul con una delegación del Senado estadounidense encabezada por el republicano John McCain, con la que analizó la asistencia a largo plazo de Washington y la situación de las fuerzas de seguridad locales, informó hoy la oficina del gobierno.

La presidencia reportó en un comunicado que otro de los puntos de debate en la reunión fue la negociación para la firma de un acuerdo estratégico que debe regir cuando se complete el retiro de las tropas de la coalición internacional, en 2014.

La expectativa, según el mismo comunicado, es suscribir un documento antes de la próxima conferencia sobre Afganistán, prevista en Chicago.

Karzai manifestó a la delegación estadounidense que la Gran Asamblea afgana (Loya Jirga) aprobó que el acuerdo sea definido entre "dos naciones soberanas".

El presidente volvió a advertir el rechazo del gobierno afgano a los ataques nocturnos lanzados por tropas internacionales y la necesidad de transferir el control de la prisión de Bagram a las autoridades de Kabul.

MÉXICO, 20 FEB (EFE).- El aspirante a la Presidencia de México por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, lidera la intención de voto rumbo a las elecciones del próximo 1 de julio, según un sondeo publicado hoy por el diario El Universal.

El exgobernador del Estado de México obtendría el 48 % de los sufragios, por delante de la conservadora Josefina Vázquez Mota, del Partido Acción Nacional (PAN), con el 32 % de las preferencias, y del izquierdista Andrés Manuel López Obrador, que recibiría el 20 %.

La consulta señala, además, que la mayor parte de los potenciales votantes (39 %) considera que el PRI "generaría más empleos" que sus rivales, "solucionaría los problemas de violencia asociada al narcotráfico" y "reduciría la pobreza" (34 % en ambos casos).

Asimismo, el 38 % de los encuestados consideran a Peña Nieto un político "honrado", frente a un 30 % para Vázquez Mota y un 27 % que recibe López Obrador.

Un 29 % de los potenciales electores teme que el conservador PAN de Vázquez Mota "subiría los impuestos" y podría incluso "privatizar Petróleos Mexicanos (Pemex)" (24 %), mientras que los consultados

señalan que el izquierdista Partido de la Revolución Democrática (PRD) de López Obrador "provocaría una devaluación" (23 %).

Hasta el momento, un 59 % de los entrevistados dijo estar seguro ya del candidato por el cual votará, mientras un 26 % manifestó estar dispuesto a modificar el sentido de su sufragio.

Entre las virtudes de Peña Nieto, un 63 % de encuestados le considera una persona cercana, un 59 % estiman que están preparados para ser presidente, y un 52 % cree que sus palabras "se escuchan sinceras y espontáneas". En las tres categorías esos niveles fueron máximos.

Por su parte, López Obrador se impone cuando se pregunta si se trata de una persona que "viene desde abajo y se ha esforzado", con el 47 % de los votos.

La exministra y exdiputada Vázquez Mota no gana ninguna de las cinco preguntas, pero figura en segunda posición tras Peña Nieto en cercanía con la gente y en preparación para el máximo cargo político del país.

El sondeo se realizó entre mil potenciales votantes del 8 al 13 de febrero pasados, días antes de que el Partido Nueva Alianza (Panal) anunciara el nombre de su candidato, Gabriel Quadri.

La encuesta tiene un índice de confianza del 95 % y margen de error de más-menos 3,5 puntos porcentuales, señala el diario.

La inscripción oficial de los aspirantes a la Presidencia de México se celebrará del 15 al 22 de marzo próximos.

El día 30 de ese mismo mes comenzará la campaña, que terminará el 27 de junio, tres días antes de la jornada electoral.

En los comicios del 1 de julio próximo será elegido el sucesor del presidente Felipe Calderón, del conservador PAN, quien abandonará el máximo cargo político del país el próximo 30 de noviembre, y se renovará el Congreso.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
